#### LIBRO

## Planeta. VVAA



#### PROPÓSITO

### Parentesco

Con tu imaginación, estas páginas cobrarán vida, y te recordarán y revelarán lo que tenemos en común con el resto de los seres que, junto a nosotros, habitan la Tierra; parientes nuestros, de todas formas y tamaños.

# DEA CLAVE Vinculos

Merece la pena conocer –y tal vez también reconocer- los hilos comunes de parentesco que hacen que este intercambio de respiraciones sea posible. Toda vida, mi vida, todas nuestras vidas dependen de la calidad de nuestros vínculos en esta exuberante maraña planetaria y dadora de vida, engendradora de seres inteligentes capaces de tejer redes y palabras.

## DEA CLAVE Comunión

Nos unimos en parentesco al reconectar nuestros cuerpos, mentes y espíritus en un mundo que no es una mera colección de objetos, sino una comunión de sujetos.

## DEA CLAVE Escuchar

El mundo es algo animado, diligente y que se comunica con nosotros en todo momento... si volviéramos a escuchar.

# DEA CLAVE Raíz

Una mezcla de vanidad por nuestros propios logros y de un miedo muy infundido a nuestra insignificancia dificulta que aceptemos nuestra mundanidad, que nuestra naturaleza está enraizada en la Tierra.

## Suelo natal

Qué maravilloso es saber que nuestros huesos coinciden con los de cualquier otro vertebrado, desde los anfibios hasta las cebras. Qué asombroso es darnos cuenta de que nuestra sangre es una evocación distante del agua del mar. Qué bueno es sentir en lo más profundo que somos verdaderos nativos de esta Tierra anciana, frondosa.

## idea clave Cura

Aquí se prescribe una vinculación a la tierra como la cura a una gran variedad de enfermedades sociales como la angustia, la anomia, la intolerancia, el hastío, el consumismo, los delirios de grandeza, la soberbia, la impaciencia, la neurosis, la mezquindad, el ensimismamiento y otras formas indefinidas de malestar espiritual.

## Descendientes

¿No es acaso razonable pensar que la Tierra, tras cuatro mil quinientos millones de años, puede enseñarnos un par de cosas sobre la supervivencia a largo plazo? ¿Qué hay de vergonzoso en considerarnos descendientes de un progenitor tan antiguo, creativo, generoso y misterioso, y respetar sus costumbres de eficacia contrastada?

# Hogar

Asombra la increíble prodigalidad creativa de este planeta; toda la vida que bulle, los ríos que fluyen, la acumulación de los sedimentos, la circulación de los océanos, el movimiento de las placas, la elevación de las montañas, la reencarnación de las rocas. Toda la Tierra haciendo lo que hace la Tierra. Qué lugar este al que llamar hogar.

# DEA CLAVE Amigos

Hemos nacido para ser amigos de la lluvia, reconocer la personalidad del viento, emocionarnos con la magia de la piedra, asombrarnos con el poder los océanos, maravillarnos con el aroma de las plantas y reconocer a nuestros primos en las hormigas, los búhos y las fases lunares.

## Gratitud

¿Por qué no existir para cantar nuestra gratitud a nuestra Tierra por la amistad que nos inspira? ¿Por qué no encender la llama del amor a la vida que se encuentra en nuestro mundo natural? ¿Por qué no dejarse educar por la belleza?

## Inspiración

El mundo exterior me inspira y me infunde alegría, curiosidad y gratitud. Cuando decimos esto, lo que realmente estamos diciendo es que somos esas cosas de una manera interior. Esta idea cambia todas las demás.

Soledad de especie

A pesar de nuestro íntimo vínculo con la ascendencia y ecología de otras especies, sufrimos un profundo distanciamiento con respecto a ellas.

### Pertenecer

Ansiamos pertenecer a algo, pero en nuestra pretendida excepcionalidad humana, solo tenemos nuestra añoranza. El precio de este distanciamiento se filtra en cómo nos comportamos para llenar el vacío que debía ocupar el parentesco: el consumismo excesivo, el egocentrismo, el poder y la violencia.

# DEA CLAVE Consejos

Al pensar todos que estamos solos, no podemos acudir a nuestros parientes en busca de consuelo o curación, ni beneficiarnos de sus consejos.

### Hacer

Pensamos que el parentesco era un nombre, pero es un verbo; no es una cosa, es lo que se hace.

## DEA CLAVE Madre Tierra

La Tierra, como una madre, nos dice: todo este tiempo os hemos alimentado, os hemos dado todo lo que habéis necesitado, os hemos despertado cantando por las mañanas y os hemos arrullado con el canto cuando os habéis ido a dormir y hemos tratado de enseñaros. Os hemos amado de todas las formas que conocemos y vosotros ni siquiera os habéis dado cuenta.

Reciprocidad

El parentesco es reciprocidad. Nadie ha de sentirse solo.

## conclusión Familia

La familia es la que debe acogerte, cuando nadie más lo hace, a pesar de tus defectos. Es la responsabilidad mutua lo que hace a los buenos parientes. También podría llamarse amor. Necesitamos volver a casa y ser buenos parientes. Bajar de la pirámide y entrar otra vez en el círculo.